
ПРАВОПИСАНИЕ 
СУФФИКСОВ 

-ИК, -ЕК



ПРАВИЛО:

• Суффикс –ИК- сохраняет гласную 
при изменении формы слова:

         кирпичИК – кирпичИКи
• В суффиксе –ЕК- при изменении 
формы слова гласная «убегает»:

  замочЕК - замочКи



АЛГОРИТМ
1. Выделяем корень слова. Если слышим 

после корня [ИК], сразу слово не 
пишем.

2. Изменяем форму слова, подставляя к 
нему слова нет, много.

3. Если гласный звук остался, пишем 
суффикс –ИК-, если гласный звук 
исчез, пишем суффикс –ЕК-.



ПРОВЕРЬ СЕБЯ

      мяч…к
кармаш…к
билет…к
песоч…к



ПРОВЕРЬ СЕБЯ

      
кармашек

билетик
песочек

мячики

кармашки
(нет) билетика

(нет) песочка

мячик




